

# Hubungan Antara Pengetahuan Tentang Merokok Dengan Perilaku Kebiasaan Merokok Terhadap Kejadian Penyakit Paru Obstruksi Kronik (PPOK) Di RS Tugurejo Semarang Tahun 2014

Billy Gustomo,<sup>(1)</sup> Aisyah Lahdji,<sup>(2)</sup> Ika Dyah<sup>(3)</sup>

## ABSTRAK

**Latar Belakang:** Penyakit paru obstruksi kronik (PPOK) merupakan salah satu dari penyakit tidak menular yang menjadi masalah secara global yang disebabkan meningkatnya usia harapan hidup dan semakin tingginya paparan faktor risiko seperti riwayat merokok, pencemaran udara diluar maupun didalam ruangan. Pengetahuan tentang merokok dapat dijadikan tolak ukur untuk mengetahui pemahaman pasien tentang merokok dan merupakan domain yang sangat penting untuk terbentuknya tindakan seseorang, dalam hal ini perilaku kebiasaan merokok pasien.

**Metode:** Desain penelitian adalah metode survei analitik dengan pendekatan cross sectional yang dianalisis dengan uji statistik pada tingkat kepercayaan 90% yang meliputi analisis univariat dan bivariat terhadap variabel pengetahuan tentang merokok dan kebiasaan merokok yang berhubungan dengan kejadian PPOK di RS Tugurejo Semarang. Sampel dalam penelitian ini menggunakan Quota Sampling sebanyak 48 sampel kuesioner dan rekam medis.

**Hasil:** Hasil analisis bivariat dari 48 sampel, variabel pengetahuan tentang merokok menunjukkan ada hubungan dengan perilaku kebiasaan merokok ( $p = 0,025$   $r = -0,323$ ). Sedangkan variabel pengetahuan tentang merokok dan variabel perilaku kebiasaan merokok menunjukkan ada hubungan dengan kejadian PPOK ( $p = 0,039$   $r = -0,300$  dan  $p = 0,000$   $r = 0,820$ ).

**Simpulan:** Ada hubungan antara pengetahuan tentang merokok dengan perilaku kebiasaan merokok terhadap kejadian PPOK di RS Tugurejo Semarang Tahun 2014.

**Kata kunci :** Pengetahuan tentang merokok, perilaku kebiasaan merokok, PPOK

---

<sup>1)</sup> Mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Muhammadiyah Semarang.

<sup>2)</sup> Staf Pengajar Fakultas Kedokteran Universitas Muhammadiyah Semarang.

<sup>3)</sup> Staf Pengajar Fakultas Kedokteran Universitas Muhammadiyah Semarang.